

Berlín, 24.

El emperador de Alemania recibirá hoy en solemnidad al ministro plenipotenciario de China. Los periódicos recuerdan que el príncipe de Bismarck celebró ayer el 25 aniversario de su nombramiento de ministro. Durante dicho tiempo ha obtenido sin interrupción la confianza del emperador.

París, 24.

La cuestión de Hacienda ocupa especialmente la atención de los políticos franceses. La comisión de presupuestos muestra declaración hostil al gobierno por la tardanza de éste en dar a conocer sus proyectos para enjugar el déficit. En el consejo de ministros no se trató particularmente de dicho asunto, pero es probable que los proyectos del señor Rouvier no sean conocidos hasta principios del mes próximo.

El gobierno está resuelto a obrar con la mayor energía contra los alcaides y demás funcionarios públicos que no impiden la propaganda monárquica, la cual tiende a tomar grandes proporciones de algunos días acá. Es preciso que una hoja oficiosa habiendo sobre el particular—que se oprime con decisión a la propaganda, pues dejándole el campo libre, los pueblos podrían creer que los enemigos de la república son más fuertes que sus agentes.

Londres, 24.

El correspondiente del *Standard* en Madrid acusa a las autoridades españolas de las Carolinas de perseguir a los misioneros protestantes establecidos en aquel archipiélago.

Bucharest, 24.

Las partidas latrociniosas aumentan considerablemente en Bulgaria.

Nueva-York, 24.

Ayer estalló un formidable incendio en Grand Central (Ontario), quedando destruida la ciudad en poco tiempo. De ella no quedan en pie más que cuatro edificios.

El *Imparcial* publica un suelto en cierto modo alarmante respecto de los zorillistas, pues en él, con más o menos rodeos y salvedades, se hacen indicaciones de nuevos trabajos revolucionarios.

En los centros oficiales no se tiene conocimiento de ningún hecho que haga variar la situación de las cosas ni de los intentos entre los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, y menos que haga temer pueda realizarse ninguna tentativa de sedición.

Por todo lo cual se ve que la noticia podrá ser resultado de apreciaciones propias del colega, ó de la necesidad de romper la monotonía en que se halla la generalidad con la carencia de sucesos de carácter político; pero no la consecuencia de datos nuevos sobre lo que desean los republicanos progresistas, sobre lo que proyectan los más impenitentes perturbadores de la tranquilidad, y que ahora ciertamente, según buenos informes, no secundarian bien las aspiraciones del señor Ruiz Zorrilla en el caso de promover algún estéril y aislado escándalo en cualquier punto de la Península.

Ha regresado ya a esta corte la colonia escolar que ha veraneado en San Vicente de la Barquera.

De la comprobación y exámenes practicados por los doctores Campillos, Salinas y Simarro, resulta que alguno de los niños ha ganado en peso, en solo un mes, cinco kilogramos, notándose en todos ellos un cambio completo favorable a su salud y presentando signos de robustez evidente.

Para el año próximo hay muchos ofrecimientos de varias poblaciones de Galicia que se prestan gustosas a instalar gratuitamente a los pobres niños que acudan a las costas del mar en busca de las energías que no pueden adquirir en sus inhospitalarias bohordillas.

El Sr. Cossío y cuantos con él han contribuido a la realización de las colonias escolares, pueden estar satisfechos del resultado de tan noble iniciativa.

Ayer fué objeto de curiosidad, por parte del público, en la delegación de Hacienda, un carro, cargado con fruta y custodiado por dependientes del resguardo.

La curiosidad pública era fundada. Al descubrir seis grandes banquetas se observaba, fijándose mucho, que las primeras capas eran de uva moscatel, y las siguientes de paquetes de picadura de contrabando, y que las seras de grandes patatas tenían en su interior, muy bien colocada, la misma ficticia mercancía.

Por fin ha llegado a Madrid D. Alejandro Pidal.

Parce que la declaración de haber muerto de hambre algunos españoles en Palaos se debe a personas que han ejercido autoridad en aquellas islas.

Los rumores de *El Imparcial* suponiendo posible la pronta formación de un ministerio presidido por el general Lopez Dominguez han sorprendido ayer a todo el mundo. Y la duda sobre el apoyo del señor Romero Robledo a aquel supuesto ministerio ha llevado a la sorpresa a su colmo.

Los reformistas declaraban, a propósito de este último punto, que contaban con el ex-ministro de la Gobernación hasta el sacrificio.

También ayer ha estado muy concurrido el salón de conferencias del Congreso, pero no se ha visto ningún ex-ministro de ningún partido por aquella casa.

El tema de los comentarios ha sido el regreso de la corte, pretendiendo el humor de los opositores que se crea que el viaje se adelanta, que S. M. la reina es quien lo ha dispuesto, y que el gobierno ha sentido no poder prolongarle más.

En estas suposiciones hay tantas inexactitudes como palabras, según declaran los mismos ministeriales.

El viaje de vuelta se ha retrasado tres días, en lugar de adelantarse, se hará de acuerdo con el parecer del gobierno y por consejo de su presidente; y no se pensó jamás en prolongarle hasta el mes próximo.

El segundo tema de las conversaciones ha sido el de la modificación ministerial. La mayoría de las gentes imparciales opinan que el gobierno debe presentarse al Congreso en la forma que está constituido, y solo los ministeriales sin fervor, que son muy pocos, desean esa modificación, todo hacer creer que no se planteará por ahora.

La suposición de que los republicanos puedan conspirar unidos con los carlistas lo niegan unos y otros. En este asunto posatenemos a nuestras antiguas noticias. Los absolutistas no harán nada contra la monarquía, pero lo harían todo contra la república ó contra la posibilidad de la república.

Hasta la hora de cerrar la edición de la noche recibimos ayer de NUESTRO SERVICIO PARTICULAR los siguientes TELEGRAMAS:

Cádiz, 23 (11:45 noche).

Se ha celebrado la reunion preparatoria del Congreso proteccionista de la infancia en el salón de la Diputación provincial.

Se aprobó el reglamento y se procedió al nombramiento de la mesa, siendo designados: presidentes honorarios el señor obispo de esta diócesis, el alcalde, el presidente de la Diputación provincial y donña Patrocinio de Biedma; presidente efectivo D. Celestino Parraga; secretario general D. Juan Portela; vicepresidentes señores Medina, Castro, Peña y Martínez; secretarios de actas Gulloté, Ruiz, Verdin, Boulier, Burgos y Rivas. Se recibieron numerosos trabajos.

El Casino Gaditano envía un representante a la comisión.—/.

San Sebastián, 24 (10 mañana).

Al amanecer de hoy se han hecho salvas de artillería para solemnizar los días de S. A. la princesa de Asturias, quien obsequia con un almuerzo campestre a varias niñas y niños de familias aristocráticas, en el magnífico prado de Ayete. La reina visitará esta tarde el fuerte de San Marcos.

Por la noche habrá banquete oficial en Palacio, al que están invitados los ministros con sus señoras, los jefes de Palacio, las primeras autoridades de Guipúzcoa y los presidentes de la Diputación y de la Audiencia.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 diez 10 m.

El Sr. Sagasta no realizará su proyectado viaje a Logroño.

El archiduque Carlos Estéban, hermano de la reina, llegará a Madrid del 28 al 29.

El tren real se detendrá en Burgos, Valladolid y Avila algunos minutos, al dirigirse a Madrid.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24, diez 20 m.

Mañana domingo, a la una de la tarde, saldrá la corte para Pamplona, donde permanecerá dirigiéndose el día siguiente, lunes, a Vitoria.—*Mencheta*.

París, 24 (2 tarde).

El periódico *Le Evénement* trata hoy de la política interior española, considerando disuelto el partido revolucionario. Dice que los republicanos van comprendiendo la necesidad de unirse a Sagasta para realizar las reformas liberales, prescindiendo de utópicos ideales.

Tributa calurosos elogios a la reina regente, cuyo viaje considera como un gran triunfo para las instituciones liberales de España.

Habla también del notable desarrollo que han adquirido en España los intereses materiales y de la facilidad que hoy alcanzan las comunicaciones con América. Considera a Martos como una esperanza para la concentración futura de los elementos liberales.—*Maig*.

San Sebastián, 24 (3-20 t.).

Esta mañana almorzaron en Palacio los duques de Mandas y los condes de Guaguil. La reina no asistió a la mesa por efecto de una leve indisposición.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 tres 30 tarde.

Seguramente llegará la real familia a Madrid el 28, a las nueve de la noche, según telegrafía hace tres noches. Es completamente falso se haya acordado anoche apresurar el regreso, como algunos dicen, propalando rumores absurdos.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 (3-30 t.).

La reina ha tenido que renunciar a su anunciada visita al fuerte de San Marcos, a causa de la jaqueca que experimenta. Si, como se cree, cesa su indisposición, asistirá al banquete oficial que se celebra esta noche en el palacio de Ayete.—*Mencheta*.

Barcelona, 24.

4 por 100 interior, 87-00.

Exterior, 68-70.

Papel.

París, 24.

El 4 por 100 exterior, 88-50.

Londres, 24.

4 por 100 exterior español, 67-5/8.

Berlín, 24.

4 por 100 exterior español, 87 3/8.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GUERRA.—Real decreto nombrando jefe de estado mayor de la capitania general de Cataluña, al brigadier D. Sabino Gamir.

—Otro disponiendo que el coronel don Fabio Arana cese en el cargo de ayudante de órdenes de S. M.

—Otro autorizando varias transferencias en el presupuesto del ministerio de la Guerra.

—Otro autorizando al director general de Ingenieros para adquirir unos terrenos en el monte Chorroqueta (Guipúzcoa).

—Otro autorizando al director general de Infantería para la compra de varios materiales para la fabrica de Trubia y para la venta de 100 carabinas.

—Otro dejando sin efecto el de 23 de octubre de 1871 establecido reglas para la colocación en activo de los jefes y oficiales en situación de reemplazo ó excedentes.

—Otro mandando el número de ayudantes que en lo sucesivo podrán tener los oficiales generales empleados.

—Real orden dictando reglas para fijar las plantillas de oficiales subalternos de infantería.

—Otra mandando que en cada regimiento haya una sola oficina de detall y contabilidad.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden aclarando los artículos 88 y 103 de la ley provincial de registro civil para la inscripción de ciudadano español.

La AGENCIA FABRA nos trasmite esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París, 24.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 81'60; 4 1/2 por 100, 48'25 0/10.—Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 68'50.—Obligaciones de Cuba 483'00.—Consolidados—Inglés, 101'1/4.

Ultima hora: 4 por 100 exterior español, 68 9/16.

Londres, 24.

Clausura de la Bolsa de hoy.

4 por 100 exterior español, 67 5/8.

París, 24.

El presidente del consejo de ministros señor Rouvier, ha informado esta tarde a la comisión de presupuestos que el extraordinario presentado por su antecesor Sr. Dauphin reducido por él a 122 millones de francos, no pasará ahora de cien millones a consecuencia de nuevas economías introducidas en los ministerios de Guerra y Marina.

París, 24.

El *Diario de las Debates* en su edición de provincias anuncia que el gobierno ha encendido al representante de Francia en Tanger Sr. Ferraud, que reclama del sultan de Marruecos una indemnización a consecuencia del asesinato del comandante francés Schmidt.

París, 24.

La reducción del presupuesto extraordinario se considera como una prueba de que no se proyecta ningún empréstito.

A esto debe atribuirse el alza que han tenido esta tarde los valores en la Bolsa.

Los periódicos de esta noche, sin embargo confirman que el gobierno tiene en estudio una operación para convertir el antiguo 4 1/2 por 100 francés en 3 por 100.

París, 24.

El conde de Munster, embajador de Alemania, ha visitado esta tarde al ministro de Negocios extranjeros Sr. Flourens presenciendo su convicción de que todas las potencias están actualmente de acuerdo para mantener la paz.

Londres, 24.

El diputado O'Brien ha sido condenado a tres meses de cárcel, sobre uno de los motivos de su proceso.

—Continúa la vista sobre los demás cargos de que es objeto.

Berlín, 24.

El periódico *Tagblatt* asegura que Rusia propone ahora la candidatura del príncipe Woldemar de Dinamarca para el trono de Bulgaria.

Londres, 24 (3 n.).

El diputado O'Brien ha sido condenado a otros tres meses de prisión por el segundo de los motivos de su proceso. En total seis meses de cárcel, admitiéndosele libertad bajo fianza.

En el ministerio de la Gobernación se han recibido ayer tarde y por la noche gran número de telegramas de felicitación por ser el santo de la princesa de Asturias.

Los periódicos alemanes recibidos ayer reproducen parte de lo que *El Manifesto* de Cádiz y *El Imparcial* han dicho sobre la guarnición de las islas Palaos; pero se abstienen de hacer comentarios de todo género.

Los carlistas intransigentes están descorazonados, pues según noticias directas

que han recibido, D. Carlos está en una actitud más pacífica y legal de lo que ellos suponían. Atribuyen este hecho a las influencias poderosas del Vaticano y de la corte de Austria, y a la intervención constante de doña Margarita, enemiga de esa campaña periodística que ha puesto al partido de la tradición enfrente de la autoridad de la Iglesia y al borde del abismo del retraimiento político de la legalidad. Por esto se explicaban la benevolencia con que D. Carlos ha acogido la causa de Sangarrén en frente de Cervera. Algunos integristas, ciegos de ira, decían que en ese caso harían con D. Carlos lo que con D. Juan, y proclamarían a D. Jaime.

El gobernador de la provincia, señor duque de Frias, mandó que fuera convocada para ayer la junta consultiva de teatros; pero por un error cometido al extender las invitaciones, se ha citado sólo a la comisión permanente de dicha junta, la cual se reunió ayer tarde, tratando a la ligera de los asuntos que ha de examinar en su próxima reunion la junta consultiva.

El acuerdo más importante de los que se han adoptado es distribuir entre todos los teatros de Madrid mayor número de individuos del cuerpo de bomberos.

El señor gobernador ha dispuesto que sea citada para el martes la junta consultiva de teatros.

Anoche se han recibido en las oficinas de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, los siguientes TELEGRAMAS:

Cádiz, 24 (6'30 t.).

Hoy ha sido preso en Grazalema un individuo afiliado a la agrupación socialista de la comarca andaluza.

Alicante, 24 (11:15 n.).

A la una de esta tarde se ha intentado un robo en la casa núm. 86 de la calle Parroquia, de esta capital, siendo el ladrón sorprendido *in fraganti* y entregado al juez de instrucción.

La comisión ejecutiva de la junta de teatros de esta corte se reunió ayer tarde bajo la presidencia del gobernador civil, señor duque de Frias, con objeto de ocuparse, entre otras cosas, de algunos particulares relativos al alumbrado y disposición de las butacas en el teatro de la Comedia, y de hacer cumplir al empresario del *La Lola* lo dispuesto en cuanto a las butacas que comunican dicho teatro con la calle de San Roque.

La junta de teatros se reunirá en pleno pasado mañana martes con objeto de ocuparse en la redacción de un informe respecto a la aplicación de la luz eléctrica pedido por el ministerio de la Gobernación en vista de las excitaciones hechas por el señor duque de Frias, de las que há pocos días nos ocupamos.

Con una concurrencia que a la de todas las noches, distinguida y numerosísima, se puso anoche en escena en el favorecido teatro de Apolo la graciosa zarzuela *Canto de angelas*, en la que la Sra. Perez de Isaura y el Sr. Castilla fueron muy aplaudidos. El Sr. Rosell repitió entre los aplausos y las caretas del público un gracioso número de música, y los Sres. García Valero y Alarriba dijeron perfectamente sus respectivos papeles.

También se representó el juguete cómico-herico *El marqués del Pimental*, en el que el señor Rosell hizo las delicias de la concurrencia, que no cesó de reír un solo instante. En el dueto con la Sra. Perez estuvo inimitable, ejecutando como aquella escena, así como todas en las que tomaron parte, con extraordinaria perfección y gracia. La Srta. Monedero y el Sr. Montañano estuvieron muy bien.

El teatro de Apolo será sin disputa uno de los más favorecidos por el público esta temporada.

En la semana próxima se estrenará un juguete cómico, titulado *La viuda de Machote*, desahogado por la Sra. Hijosa, la Srta. González (doña Sabina), y los Sres. Rosell, Castillo y Alarriba.

También se preparan *La isla de San Balaador*, *La Diva* y otras varias obras de repertorio y nuevas, de reputados autores.

Esta tarde habrá función, y se pondrán en escena las zarzuelas *Bazar de novias*, *Por un inglés*, *Coro de señoras* y *Las sombras de la Gran Via*.

Anoche se estrenó en el teatro Martin un juguete herico titulado *El estudiante de Salamanca*, original del Sr. Cuartero la letra y del maestro Brull la música.

El publico aplaudió algunas escenas cómicas y varios números de música. Han sido a los autores a finalitar la representación. La ejecución bien, sobre todo por parte de la señora Guevara.

El juguete cómico en un acto, titulado *Por delegación*, estrenado anoche en el teatro Lara, alcanzó gran éxito por sus numerosos chistes y la notable interpretación que tuvo por parte de la Sra. Rodriguez y Sres. Lujan, Rubio y Miralles.

Durante la representación hubo para todos muchos aplausos, y al final pidió el publico la presentación de D. Eusebio Sierra, autor del juguete.

El Sr. Rubio manifestó que aquél no se encontraba en el teatro.

Después se representó la obra de repertorio *La amonesta del 23*, con el éxito de siempre.

El teatro estuvo lleno toda la noche.

Probablemente el martes se estrenará otro juguete cómico en un acto, original de dos aplaudidos autores, denominado *Una visita* cuyos papeles serán desempeñados por las señoras Valverde, Blanco y Cruz, y los Sres. Rubio, Lujan, Miralles y Romea d'Elgas.

de que se retrase este año hasta el mes de diciembre la inauguración de sus tareas y de la discusión de las secciones.

El marqués de la Vega de Armijo llegará el sábado próximo a Córdoba.

Y estará en Madrid veinte días después.

Anoche se decía que la cuestión de los humos de Huelva no producirá ninguna dificultad en el Gobierno, como equivocadamente había supuesto un colega.

No era de Pan, como por un error de imprenta digimos anoche, sino de París, de donde nos comunicaron como un rumor la resolución que el gobierno francés pensaba dar a la reclamación de España sobre el recargo impuesto a nuestros vinos.

Si la noticia la hubiéramos tomado de *La Iberia*, como supone, lo habríamos dicho así; pero no es *La Iberia* el único periódico que tiene correspondal en París, ni éste el único que sabe las noticias que interesan a España.

El Sr. Cervera, que a lo que parece, conoce bien a los suyos, ha comprendido sin duda que *La Fe* hace la causa del barón de Sangarrén en la cuestión carlista pendiente, y ha creído oportuno llamar su atención acerca de las inexactitudes cometidas por dicho periódico al publicar todos los antecedentes de este asunto, dirigiéndole una carta en que señala aquellas y hace las oportunas rectificaciones.

La Fe no ha tenido otro remedio que reconocer algunas de ellas y negar otras, pero como tiene que habérselas con un jefe superior gerárquico y no puede, por lo tanto, levantar la voz, se venga del delegado del Centro y Cataluña publicando la carta con la propia ortografía de Sr. Cervera, y a fe que es una gran venganza, pues el ukase del delegado de don Carlos, es curioso bajo este punto de vista. Dice así:

«Señor director de *La Fe*...

«Muy señor mío: acabo de leer en el periódico de su digna dirección, correspondiente al día 21 del que rige, los documentos que los periódicos de estos días han publicado, notándose a los Telegramas de *El Imparcial*, *El Centro* y *Correspondencia*, con motivo de la mal llamada cuestión Cervera-Sangarrén.

Como, sin duda por olvido involuntario, ha omitido su periódico la fecha de la carta del Sr. Moya y por error, también involuntario supongo, ha equivocado la fecha del día que *El Imparcial* publicaba su Telegrama del 20 de Agosto de San Sebastián, pues dice *La Fe*, 7 de Setiembre debiendo decir 31 Agosto y apareciendo publicado en igual fecha que el puesto a dos columnas de *El Liberal* y esto no es cierto y siguiendo en los errores involuntarios por entre comillas las palabras *Que desautoriza el barón de Sangarrén*, del Telegrama de *Correspondencia*, haciendo con esto malas pasadas que solo son del Sr. *Mencheta*, para la liberación de los hechos pido a V. y la publicación de la presente y que subsane el olvido y errores involuntarios por considerarlo de importancia para la cuestión de que se trata.

«Con este motivo me repito de V. afmo amigo Q. B. S. M.

El delegado del Centro y Cataluña
FRANCISCO CAVERO.
Zaragoza 22 de setiembre de 1887.

«Que dirán el Sr. Cervera y *El Siglo* futuro del corrector de *La Fe*!

«El gobernador civil de Madrid ha espuesto en atenta comunicación dirigida al presidente de la Audiencia de este territorio las dificultades que la Diputación provincial presenta para instalar en el hospital Provincial al presbitero Galeote durante el tiempo en que haya de estar sometido al examen de sus facultades mentales, por los miembros de la real Academia de Medicina, rogándole al propio tiempo provea a lo que haya lugar.

«El sétimo y último plazo, que se há de satisfacer antes de la entrega del crucero *Infanta Regente* a la casa constructora en Inglaterra, no cumple hasta el mes de octubre próximo, é importa 34828 libras esterlinas.

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos anoche y esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Sebastián, 24 (6'20 t.).

Es inexacto que D. Carlos haya dado instrucciones a ningún jefe tradicionalista durante su permanencia en Burdeos.

Le visitaron algunos, pero no les dijo nada nuevo y les repitió que Cervera y Valde Espina sabían a qué atenerse, según las circunstancias.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 (6'40 t.).

Hoy han lucido colgadas casi todos los balcones de esta ciudad.

Ha almorzado en palacio el general Echagüe.

Pronto regresarán a Madrid los señores Castelar y Romero Robledo.

Los carlistas vascongados están disgustados por la acogida afectuosa que los jesuitas dispensaron ayer en el monasterio de Loyola a S. M. la reina y a las infantas.

Los carlistas consideran perdido para su causa aquel en otro tiempo auxiliar poderoso del tradicionalismo.

Los que dicen conocer la verdadera causa que ha motivado la actitud respetuosa y adicta a la familia real, de los jesuitas, frailes y clero de las provincias vascongadas, aseguran que se debe aquella a la influencia que los prelaos ejercen cumpliendo instrucciones emanadas del Santo Padre.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 (6'30 n.).

La reina no permanecerá en Vitoria, permaneciendo únicamente algunas horas.

El Sr. Sanchez Ocaña ha sido llamado a casa del Sr. Alonso Martínez para asistir él al Sr. Sagasta, que se halla molestado por un fuerte catarro.

El orfeón guipuzcoano ameniza el banquete que ahora se verifica en Palacio.

El fuerte de la Mota ostenta hermosa iluminación.—*Mencheta*.

San Sebastián, 24 (9'40 n.).

Al banquete no asiste el Sr. Sagasta, por hallarse enfermo en cama desde esta tarde.

La duquesa de Bailen como tambien en el palacio de Ayete.

Asegúrase que la corte llegará a Madrid el 27, a fin de poder recibir S. M. la reina a su agosto hermano, que llegará el 28.—*Mencheta*.

París, 24 (9'50 n.).

Anunciase que a principios del mes próximo, los principales jefes del partido orleanista celebrarán una entrevista con el conde de París, a fin de fijar su actitud política en el Parlamento.

Dícese que las economías que piensa hacer el presidente del gobierno y ministro de Hacienda Mr. Rouvier, retrasarán la fabricación del fusil Lebel, que tanto éxito ha tenido en el ejército. La noticia ha sido muy comentada y censurada en los pasillos de la cámara.

El lunes próximo verificará el gobierno la primera reunion con la comisión que entiende en el importante asunto de los alcóholes.

Se discutirá en esta reunion el proyecto Aigue favorable al monopolio.—*Maig*.

«Parece que entre los socios del Ateneo de Madrid no ha hecho buen efecto la idea

de que se retrase este año hasta el mes de diciembre la inauguración de sus tareas y de la discusión de las secciones.

«El marqués de la Vega de Armijo llegará el sábado próximo a Córdoba.

«Y estará en Madrid veinte días después.

«Anoche se decía que la cuestión de los humos de Huelva no producirá ninguna dificultad en el Gobierno, como equivocadamente había supuesto un colega.

«No era de Pan, como por un error de imprenta digimos anoche, sino de París, de donde nos comunicaron como un rumor la resolución que el gobierno francés pensaba dar a la reclamación de España sobre el recargo impuesto a nuestros vinos.

«Si la noticia la hubiéramos tomado de *La Iberia*, como supone, lo habríamos dicho así; pero no es *La Iberia* el único periódico que tiene correspondal en París, ni éste el único que sabe las noticias que interesan a España.

«El Sr. Cervera, que a lo que parece, conoce bien a los suyos, ha comprendido sin duda que *La Fe* hace la causa del barón de Sangarrén en la cuestión carlista pendiente, y ha creído oportuno llamar su atención acerca de las inexactitudes cometidas por dicho periódico al publicar todos los antecedentes de este asunto, dirigiéndole una carta en que señala aquellas y hace las oportunas rectificaciones.

«*La Fe* no ha tenido otro remedio que reconocer algunas de ellas y negar otras, pero como tiene que habérselas con un jefe superior gerárquico y no puede, por lo tanto, levantar la voz, se venga del delegado del Centro y Cataluña publicando la carta con la propia ortografía de Sr. Cervera, y a fe que es una gran venganza, pues el ukase del delegado de don Carlos, es curioso bajo este punto de vista. Dice así:

«Señor director de *La Fe*...

«Muy señor mío: acabo de leer en el periódico de su digna dirección, correspondiente al día 21 del que rige, los documentos que los periódicos de estos días han publicado, notándose a los Telegramas de *El Imparcial*, *El Centro* y *Correspondencia*, con motivo de la mal llamada cuestión Cervera-Sangarrén.

«Como, sin duda por olvido involuntario, ha omitido su periódico la fecha de la carta del Sr. Moya y por error, también involuntario supongo, ha equivocado la fecha del día que *El Imparcial* publicaba su Telegrama del 20 de Agosto de San Sebastián, pues dice *La Fe*, 7 de Setiembre debiendo decir 31 Agosto y apareciendo publicado en igual fecha que el puesto a dos columnas de *El Liberal* y esto no es cierto y siguiendo en los errores involuntarios por entre comillas las palabras *Que desautoriza el barón de Sangarrén*, del Telegrama de *Correspondencia*, haciendo con esto malas pasadas que solo son del Sr. *Mencheta*, para la liberación de los hechos pido a V. y la publicación de la presente y que subsane el olvido y errores involuntarios por considerarlo de importancia para la cuestión de que se trata.

«Con este motivo me repito de V. afmo amigo Q. B. S. M.

El delegado del Centro y Cataluña
FRANCISCO CAVERO.
Zaragoza 22 de setiembre de 1887.

«Que dirán el Sr. Cervera y *El Siglo* futuro del corrector de *La Fe*!

«El gobernador civil de Madrid ha espuesto en atenta comunicación dirigida al presidente de la Audiencia de este territorio las dificultades que la Diputación provincial presenta para instalar en el hospital Provincial al presbitero Galeote durante el tiempo en que haya de estar sometido al examen de sus facultades mentales, por los miembros de la real Academia de Medicina, rogándole al propio tiempo provea a lo que haya lugar.

«El sétimo y último plazo, que se há de satisfacer antes de la entrega del crucero *Infanta Regente* a la casa constructora en Inglaterra, no cumple hasta el mes de octubre próximo, é importa 34828 libras esterlinas.

De NUESTRO SERVICIO PARTICULAR recibimos anoche y esta madrugada los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Sebastián, 24 (6'20 t.).

Es inexacto que D. Carlos haya dado instrucciones a ningún jefe tradicionalista durante su permanencia en Burdeos.

Le visitaron algunos, pero no les dijo nada nuevo y les repitió que Cervera y Valde Espina sabían a qué atenerse, según las circunstancias.—*Mencheta*.